

Fecha: 14-08-2024 Medio: El Diario de Atacama Supl.: El Diario de Atacama

Γipo: Cartas

Título: Nuevas marcas olímpicas e hidroclimatológicas

Pág.: 9 Cm2: 53,1 VPE: \$59.189

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

6.600

No Definida

2.200

Nuevas marcas olímpicas e hidroclimatológicas

Señor director: Chile volvió al podio de los Juegos Olímpicos en París 2024 con Francesca Crovetto y Yasmani Acosta. En términos hidroclimáticos también tenemos varias marcas. Junio fue uno de los más lluviosos, julio terminó seco por primera vez desde que hay registro, agosto trajo precipitaciones y ráfagas de vientos con velocidades nunca vistas. Según la Dirección Meteorológica, hay superávits en Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana, Maule y Aysén.

Paradójicamente, para fin de año podríamos estar en sequía si se consolida La Niña como anuncian los especialistas.

Ahora, así como las líneas rectas sólo existen en la geometría, los promedios históricos solo en la estadística. La variabilidad climática es real y también las herramientas que incorporan esta incertidumbre en la planificación para una buena gestión hídrica.

Sin embargo, nos preguntamos, sobre todo a la hora de los balances, ¿qué hicimos con el superávit de agua de junio? ¿Esperamos cuatro años para nuevos récords o empezamos a prepararnos ya?

Pablo T. Silva Jordán, socio GHI-Gestión Hidrología Ingeniería, especialista en recursos hídricos UC Davis Chile

